

Découvertes.



MINE D'OR AUX ENVIRONS DE LYON, A SAINT-MARTIN-LA-PLAINE.

« On assure, dit Alléon Dulac (1), dans ses *Mémoires pour servir à l'histoire nat. des prov. du Lyonnais, Forez et Beaujolais*, tom. II, p. 181-2, qu'il y avait autrefois une mine d'or dans la paroisse de *St-Martin-la-Plaine*, et l'on prétend même que l'on voit encore aujourd'hui (1765) dans le trésor de l'abbaye royale de *St-Denis*, une coupe d'or qui en vient; mais ce qu'il y a de certain, c'est que les travaux de ces mines ont été comblés, parce que l'or était d'un titre assez bas, et qu'il était si difficile de le tirer qu'il ne payait pas les frais de l'exploitation. »

Alléon Dulac ajoute dans une note qu'il a faite sur ce passage: « *Mathieu Paris*, dans son *Histoire de France*, parle d'une mine d'or qui se trouva, en 1602, dans le Lyonnais, proche du village de *St-Martin-la-Plaine*, dans la vigne d'un paysan. Il raconte comment l'on présenta à *Henri-le-Grand* un morceau d'or de cette manière, et qui s'était formée comme une branche d'arbre. *Tom II, liv. 5, I Part. m. 209.* »

Alléon Dulac n'est pas le seul qui ait cité *Mathieu Paris* comme garant de l'anecdote qu'on vient de lire. Parmi ceux qui nous ont renvoyé à cet historien, sans doute sur la foi d'Alléon Dulac, nous mentionnerons l'auteur de *l'Etat par ordre alphabétique des provinces de Lyon, Forez et Beaujolais*, inséré dans *l'Almanach*

(1) Jean-Louis Alléon Dulac, avocat et naturaliste, mort à *St-Étienne*, en 1768.